



# VON ROTEN TESTATEN UND SCHWARZEN LISTEN

Dr. Christian Birnbaum

>>> Auch nach erfolgreich durchlaufenem Physikikum müssen Studenten weiter Leistungsnachweise sammeln, um sich damit zur abschließenden Staatsprüfung anmelden zu können. Besonders problemträchtig sind die praktischen Kurse der Zahnerhaltung und der Zahnersatzkunde. Hier passiert es immer wieder, dass Studenten aufgrund angeblich nicht genügender Leistungen entweder am Ende des Kurses den Leistungsnachweis nicht erhalten oder schon während des Kurses ausgeschlossen werden. Da an vielen Fakultäten diese

Kurse nur jährlich durchgeführt werden, kann dies zum Verlust eines ganzen Studienjahres führen. Nicht selten wird dann, gerade wenn es im vorherigen Anlauf zu Spannungen zwischen dem Studenten und den Assistenten gekommen ist, auch der Wiederholungsversuch nicht bestanden. Das kann dann im Ergebnis auf einen „kalten“ Ausschluss aus dem Studium hinauslaufen. Jahre sind umsonst investiert, der Traum vom Zahnarztberuf dahin. Und in der Regel ist kaum nachvollziehbar, wieso der Schein nicht erteilt wurde. Da sagt der Assistent,